



Zur  
Geschichte Oberösterreichs.

Roms Adler hatten den Donaustrand, den sie so lange behütet, verlassen, mit ihnen die antike Cultur; mit ihrem letzten Flügelschlage verglüht das Abendroth und Finsterniß umfängt das Land. Aus dem nächtlichen Dunkel dringt wohl der Klang der Schritte heranstürmender Germanen an unser Ohr, die Gestalten einander jagender Heerschaaren aber bleiben dem spähernden Auge verborgen. Ungesehen vollzieht sich der Einzug der Bajuwaren in unser Heimatland, der Vorstoß der Avari gegen die Enns, die Ausbreitung des wendischen Volksstammes bis an die Traun und bis

Die Haushamer Linde und Waffentrophäen aus den Bauernkriegen.